

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 104/Viernes 27 de mayo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [China anida en Wall Street \(El País\)](#).
- [La metrópoli languidece. \(Por Esto!\)](#).

DE CUBA

- [Refiérese al tabloide especial con las Reflexiones de Fidel La Batalla de Girón \(Segunda Parte\)](#). ANSA
- [Cuba reafirma en la ONU su posición frente al terrorismo](#) PL.
- [Alude a declaraciones del Embajador de la República del Congo a propósito del Día de África](#) XINHUA.
- [Legisladores de 17 países del PARLATINO se reúnen en La Habana](#) EFE.
- [Llega hoy Presidente del Parlamento salvadoreño](#) EFE.
- [Califica Primer Ministro de Antigua y Barbuda de satisfactoria su visita](#) XINHUA.
- [Trinidad Jiménez insiste en que la UE debe superar “posición común”](#). EFE
- [Congresista norteamericana critica a gobiernos de Cuba, Venezuela, Bolivia y Ecuador](#) AP.
- [Hospitalizan en México a dos inmigrantes cubanos que se encuentran en huelga de hambre](#) EFE.
- [Sesiona XIV Congreso de la Sociedad Cubana de Enfermería](#) XINHUA.
- [Centenarios cubanos desvelan sus “trucos” para lograr una longevidad activa](#) AFP/EFE.
- [Provoca el tabaquismo el 17% de los fallecimientos en la Isla](#) ANSA.
- [Rebota de Juventud Rebelde el artículo Estudios de Geología necesitan apoyo de las empresas](#) REUTERS.
- [Destacan del periódico Granma el trabajo Tierras ociosas, ¿todo resuelto?](#) AP/NTX

DEL MUNDO

- [Fujimori aventaja a Humala en casi 6 puntos, según encuesta](#) AFP.
- [“Mujeres ayudan a Fujimori camino a presidencia de Perú”](#). REUTERS
- [Comenta acerca del regreso de Zelaya a Honduras](#). AFP
- [“Venezuela considera “extremo” cortar envío de petróleo a EE.UU.”](#). DPA
- [Corte Suprema estadounidense apoya a Arizona en ley inmigrantes](#) REUTERS.
- [Hillary Clinton: EE.UU. aceptaría a una mujer al frente del FMI](#) AP.
- [FMI: “Los cargos criminales contra DSK están separados de la institución”](#). EFE
- [Países del MNOAL reclaman la reforma de la ONU y el FMI](#). EFE
- [Consejo de Seguridad de la ONU estudia resolución contra Siria por derechos humanos](#) AFP.
- [Gadafi hace nueva oferta de alto al fuego en Libia](#) REUTERS.
- [“Sarkozy: primero que Gadafi deje el poder, luego se puede discutir a dónde va”](#). EFE
- [Hay que prestar más atención a la opinión pública, dice el Diario del Pueblo de China](#) XINHUA.

EL PAÍS (Versión digital)

25 de mayo de 2011

ESPAÑA

CHINA ANIDA EN WALL STREET

Nueva York vive una fiebre de salidas a Bolsa de compañías del gigante asiático

La marea china también inunda el corazón del capitalismo, y no solo porque los nuevos emprendedores del gigante asiático estén gastándose una fortuna en comprar rascacielos en Manhattan. Es un desembarco en toda regla en Wall Street, hasta el punto de que uno de cada cuatro estrenos del último año en la Bolsa neoyorquina tuvo como protagonista una firma china.

Las verdaderas estrellas del baile son las empresas tecnológicas

La última en dar el salto ha sido la automovilística Zenix Auto. En el mercado Nasdaq, las empresas chinas superan ya a las de Israel, el país extranjero que tenía el mayor número en lista. Son compañías que, como la agrícola Le Gaga, aterrizan en las Bolsas de EE UU porque tienen la posibilidad de hacerse con liquidez varias veces, a diferencia de Asia, donde solo cuentan con una oportunidad.

El New York Stock Exchange (NYSE) registró 99 estrenos bursátiles en 2010, de los que 22 fueron de compañías chinas. Nunca había tenido tantas ofertas públicas de venta procedentes del gigante asiático. Superó el récord de 17 de 2007. Scott Cuttler, responsable de las nuevas incorporaciones al parque de referencia en Wall Street, explica que la fiebre es reflejo del interés por empresas de economías emergentes entre los inversores estadounidenses.

Pero las verdaderas estrellas de este baile son las nuevas firmas tecnológicas. Y todo esto sucede mientras los inversores se dejan llevar por el frenesí que está provocando la eventual salida a Bolsa de Groupon, Facebook, Twitter y Zynga, tras la veta abierta el jueves por la plataforma de contactos profesionales LinkedIn.

El frenesí por las OPV de empresas tecnológicas chinas siguió tomando cuerpo a final de 2010, cuando Youku y Dangdang se colocaron en el centro de atención. La primera se presenta como el YouTube chino; la segunda se suele asociar con el clon asiático de Amazon. En el recuerdo, aunque lejano, estaba muy presente el espectacular estreno de Baidu, el mayor buscador chino.

El Google asiático debutó en Nueva York en agosto de 2005 a 27 dólares. Abrió a 60 y cerró el primer día de cotización en el Nasdaq a 124. A final de abril tocó techo cerca de los 150 dólares. En ese mismo periodo, la curva del índice Standard & Poor's 500 quedó literalmente plana. Youku subió un 160% en el primer día de cotización el pasado diciembre.

China es una mina para las firmas tecnológicas por el potencial que puede generar en ingresos publicitarios el creciente apetito consumista de sus 457 millones de usuarios de Internet. Una cifra que Boston Consulting Group calcula que podría elevarse a 700 millones a mediados de esta década. Eso, en términos de comercio electrónico, supondrá un negocio de 305.000 millones de dólares.

Todo el mundo hace números, aunque tomando cierta distancia frente al entusiasmo inicial. Baidu, como el resto de valores chinos, está sufriendo desde hace tres semanas una importante corrección en su cotización. Lo mismo pasa con las puntocom Sohu y Sina. Y a Renren, conocido como el Facebook chino, le cuesta aguantar el precio de su estreno tras un prometedor debut.

Si la historia de Baidu sirve como referencia, tuvo una evolución bastante pobre durante el primer año de cotización. De hecho, en los primeros seis meses perdió un 60% de su valor si se compara con el precio de cierre del primer día. Por eso desde Wall Street aconsejan a los que compraron títulos de Youku y Dangdang en diciembre que se abrochen fuerte el cinturón.

La combinación de China y red social provocó tal apetito entre los inversores que hizo que las acciones de Renren subieran un sólido 30% en la primera jornada de cotización. Era como si estuvieran haciendo caso omiso a cualquier tipo de riesgo asociado a la compañía. Hasta que todo el bombo que parecían tener los valores tecnológicos chinos en abril pareció esfumarse.

Un día después del debut de Renren, otra tecnológica lanzaba su OPV.

NetQin Mobile se estrenaba, sin embargo, con una caída de casi el 20%. Lo mismo le pasó a la industrial Zenix. Los que invierten en títulos de empresas chinas saben que los bandazos son comunes. Unas veces, motivados por cambios en la política en China. Otras, por la marcha de la economía y la temida segunda burbuja tecnológica.

El detonante de la última desbandada fueron los resultados de Sina, propietaria del servicio de mensajería Weibo. Se quedó corta respecto de lo que esperaba el parqué. Los inversores anticipaban una caída del beneficio de la puntocom, pero no tan pronunciada. Eso hizo a muchos replantearse sus estrategias. Pero visto de otra manera, ahora están más baratas.

La forma de analizar y entender cómo operan las firmas chinas no tiene nada que ver con la valoración de las del mundo occidental. Se ignoran detalles que tienen muy en cuenta en otros mercados. Lo que prima es la tendencia. Aunque, como sucede con sus pares en Silicon Valley, los inversores esperan productos nuevos, y eso requiere invertir en desarrollo y marketing.

También está el reto de los clones. Sin embargo, no son pocos los analistas que restan importancia a las luces rojas de las últimas semanas. Insisten en que China es el mayor mercado del mundo en Internet y, sobre todo, subrayan su rápida expansión. Pero nadie está tampoco seguro al cien por cien de que los números que presentan sean reales, porque la información es opaca. Y eso plantea un problema.

Los responsables de las nuevas incorporaciones de empresas en el Nasdaq admiten que el examen de los estrenos bursátiles de compañías chinas debe ser "más intenso" que los protagonizados por firmas de EE UU. Un ejercicio que se hace aún más necesario cuando se trata de empresas pequeñas. Aun así, aseguran que se les somete a las mismas auditorías contables.

La pregunta que sobrevuela en Wall Street es la siguiente: ¿se ha invertido con exceso en estos valores? La paciencia es lo que caracteriza la cultura china desde hace miles de años. Y si Baidu sirve de nuevo de guía, lo razonable sería esperar a que estos nuevos valores chinos se asienten, sobre todo si el inversor no tuvo oportunidad de comprar cerca del precio de salida.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

POR ESTO! (Versión digital)

26 de mayo de 2011

MÉXICO

LA METRÓPOLI LANGUIDECE

Manuel E. Yepe

La Oficina del Censo de los Estados Unidos anunció que la otrora capital de la industria automovilística mundial y cuna de la producción industrial en serie, Detroit, ha reducido en un 25% su población en los últimos diez años, disminución sólo comparable con la ocurrida en la ciudad de Nueva Orleans en 2005, donde los estragos del ciclón Katrina hicieron contraer la población un 27 por ciento.

A nivel global, se compara el hecho con la despoblación que ocurrió en Berlín, capital de Alemania, entre el comienzo de la Segunda Guerra Mundial en 1939 y los intensos bombardeos de la coalición aliada sobre esa ciudad hasta 1946. Hay a quienes les recuerda la epidemia que entre 1665 y 1666 acabó con el 20% de la población de Londres.

La pérdida de la cuarta parte de la población de Detroit significa la fuga de una persona cada 22 minutos, sin ser ello por motivo de algún desastre natural, ni por plagas o por bombardeos aéreos. Son personas que huyen de su ciudad a causa de las políticas de guerra clasistas de la aristocracia financiera estadounidense.

Ese es el criterio que expresa el Socialist Equality Party en su sitio digital World Socialist Web, por donde está convocando a una discusión tan amplia como sea posible entre los trabajadores hasta encontrar los medios para dar respuesta al fenómeno.

El SEP organizó en abril de 2011 varias conferencias sobre "La lucha por el socialismo hoy" en varias ciudades de los estados de Michigan, California y Nueva York, por donde ya ha comenzado ese esfuerzo

obrero de riposta, con argumentos muy sólidos.

“La liquidación de la industria a fin de reorientar el capital hacia la especulación financiera y el consiguiente retroceso en servicios sociales básicos como la educación pública, la atención de salud, la vivienda, la protección contra incendios y los mantenimientos de infraestructura, han convertido a Detroit en la ciudad más pobre de Estados Unidos, con una tasa de desempleo real del 50 por ciento.

“Pero lo que está ocurriendo en Detroit es manifestación de un fenómeno mucho más amplio. Otros centros industriales del Medio Oeste y el Noreste norteamericano también declinan agudamente. En Cleveland la población se redujo un 17% de 2000 a 2010.

Las poblaciones de Cleveland, Chicago, Cincinnati, Detroit, Toledo, Pittsburgh, Búfalo, Milwaukee y San Luis, que antes integraban el Arco Industrial de Norteamérica, han reducido el número de sus habitantes de una manera sin precedentes en muchas décadas.

“La transformación de Estados Unidos de coloso de la industria mundial a potencia industrial de segundo orden, ha sido un proceso de muchas décadas que hoy expresa la profunda decadencia del capitalismo en el país. Y el estrangulamiento de la manufactura es uno de los componentes de la política de clase que practica la élite dirigente contra un sector que emplea mucha mano de obra.

“En 1979, luego de una década en la que las corporaciones industriales estadounidenses perdieron gradualmente su control sobre los mercados, tanto internacionales como internos, la clase obrera luchó duramente por mantener el nivel de sus salarios.

En esas circunstancias, la Reserva Federal dispuso la elevación de las tasas de interés –entre otras medidas para controlar la inflación y ampliar el desempleo- a fin de utilizar este flagelo para debilitar la resistencia militante de la clase obrera. Esta terapia de choque resultó en una ola de cierres de plantas y cesantías en el acero, la goma, la minería de carbón, el automóvil y otras industrias.

“Esto ocurrió durante el gobierno de Carter, y ello provocó la pérdida de buena parte del apoyo obrero al Partido Demócrata, lo que contribuyó a la elección de Ronald Reagan, quien transformó la situación de compromiso que caracterizara desde la posguerra a las relaciones de la clase obrera con la clase dirigente, en la actual nueva situación de tensiones y enfrentamientos clasistas.

“Todos estos factores coadyuvaron a acelerar la orientación a la especulación financiera de la burguesía nacional, sentando las bases para el enriquecimiento disoluto de los parásitos bolsistas, las burbujas financieras y las quiebras que desde entonces han caracterizado a la economía de Estados Unidos”.

Detroit ha sido blanco de implacable venganza por parte de la clase dirigente norteamericana por la militante tradición de su clase obrera. En 1947, había 3,272 fábricas empleando a 338,400 trabajadores. En 1972 quedaban 1,518 fábricas con empleo para 180,400 obreros y en 2008 apenas 30,000 residentes de Detroit trabajaban en fábricas. El total de empleados en Detroit se redujo en 440,000 entre 1970 y 2009, y en 50,000 entre 2000 y 2009.

Desde el año 2000, Detroit tiene la tasa de desempleados más alta entre las 50 mayores ciudades de EEUU. La población total de la ciudad, que entre las décadas de los años 1930 y 1950 hacía de ella la cuarta mayor del país, ocupa hoy el undécimo lugar con poco menos de 900 mil habitantes.

Los movimientos de izquierda que hoy se levantan contra el estado actual de cosas en Detroit se plantean, como su nueva perspectiva política, una lucha independiente de las posiciones que trazan las uniones que ostentan la representación de la clase obrera estadounidense hace muchos años, con un programa socialista revolucionario opuesto a los dos partidos del sistema y a la aristocracia financiera que ambos defienden.

Selección en Internet: Yinnette Molina lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 26 (ANSA)- El expresidente cubano Fidel Castro realiza actualmente una investigación histórica sobre el ataque a Bahía de Cochinos, en abril de 1961, de la cual publicó hoy una segunda parte.

El ex mandatario, que cumplirá en agosto 85 años de edad, añadió en la segunda parte de "La Batalla de Playa Girón" (Bahía de Cochinos) que publica hoy la prensa local, mensajes y documentos que se cruzó con sus oficiales durante la batalla de tres días.

La breve guerra terminó con la derrota de un contingente militar de cubanos exiliados organizado y armado por el gobierno de Estados Unidos. Esa victoria de Castro fue un paso decisivo en la supervivencia del sistema socialista instaurado en Cuba, según especialistas.

Castro dijo que "es difícil escribir sobre los acontecimientos históricos cuando muchos de los protagonistas principales han fallecido o no están en condiciones de testimoniar sobre los hechos".

"El instrumento fundamental del tenebroso plan era el bloqueo económico a Cuba, al que la literatura política del imperio califica con el término anodino y casi piadoso de "embargo", comentó Castro en la primera parte de esta entrega.

Sobre el general Dwight Eisenhower, presidente estadounidense que organizó el ataque, el ex presidente cubano comentó que "no era un militar brillante".

NACIONES UNIDAS, 26 MAY (PL) Un texto titulado La posición de Cuba frente al terrorismo, que condena ese fenómeno en todas sus formas y manifestaciones, comenzó a circular hoy como documento oficial de Naciones Unidas.

El material denuncia toda acción que tenga por objeto alentar, apoyar, financiar o encubrir cualquier acto, método o práctica terrorista.

"El territorio de Cuba nunca ha sido utilizado ni se utilizará jamás para organizar, financiar o ejecutar actos terroristas contra ningún país, incluyendo los Estados Unidos", agrega.

Más adelante, detalla las medidas legislativas y de diversa índole adoptadas para prevenir y reprimir los actos y actividades terroristas y las relacionadas directa o indirectamente con ellas.

El texto, distribuido como documento de la Asamblea General y del Consejo de Seguridad, señala que el Estado cubano es parte de los 13 convenios internacionales existentes en la materia y cumple con las resoluciones del Consejo de Seguridad.

Asimismo, reitera la disposición de la Isla a cooperar con todos los Estados en esta esfera y puntualiza que "en este espíritu, Cuba ha cooperado, incluso activamente, con el Gobierno de los Estados Unidos".

Explica que en noviembre y diciembre de 2001 y marzo de 2002 Cuba propuso a las autoridades norteamericanas un proyecto de programa de cooperación bilateral para combatir el terrorismo y que reiteró esa disposición en julio de 2009, febrero y junio de 2010 y enero de 2011.

También recuerda que Cuba fue uno de los primeros países que condenó los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, ofreció asistencia médica y humanitaria a las víctimas y brindó su espacio aéreo y aeropuertos para recibir aviones de pasajeros que volaban a territorio norteamericano.

Revela que las autoridades cubanas han entregado al gobierno estadounidense abundante información sobre actos terroristas contra Cuba, los cuales han costado la vida a tres mil 478 personas y causado mutilaciones a dos mil 99 desde 1959.

"Muchas de esas acciones han sido organizadas, financiadas y ejecutadas desde el territorio de los Estados Unidos", subraya.

Denuncia que los sucesivos gobiernos estadounidenses acogieron en su territorio a centenares de delincuentes, asesinos y terroristas, ignorando las numerosas solicitudes formales de devolución presentadas por Cuba.

Muchos de esos individuos aún viven libremente en ese país, incluso tras haber estado implicados en nuevos actos terroristas contra ciudadanos e intereses de Estados Unidos, Cuba y otras naciones, añade.

Al respecto, cita la voladura de un avión cubano de pasajeros en 1976 con saldo de 73 muertos y señala que Orlando Bosch, uno de los autores de ese ataque, falleció tranquilamente en Miami, donde vivió en total libertad e impunidad con el perdón otorgado por el ex presidente George W. Bush.

Y denuncia que Luis Posada Carriles, el otro responsable de ese crimen, recibe un trato similar y nunca ha sido acusado ni juzgado en Estados Unidos por ese hecho ni como autor intelectual de los atentados

con bombas perpetrados en 1997 contra hoteles cubanos y que causaron la muerte del italiano, Fabio DiCelmo.

“Por el contrario, Posada acaba de ser escandalosamente absuelto tras una farsa de juicio, en el que solo enfrentó cargos de mentir a las autoridades migratorias norteamericanas sobre su entrada ilegal a los Estados Unidos en el 2005”, subraya el texto.

El documento insta a Estados Unidos a ser consecuente con su declarado compromiso con la lucha frente al terrorismo y a actuar sin dobles raseros contra quienes desde territorio norteamericano han perpetrado actos terroristas contra Cuba.

Y al mismo tiempo lo exhorta a “liberar a los Cinco Héroes cubanos injustamente encarcelados en ese país por proteger a Cuba del terrorismo y defender la integridad de ciudadanos de los Estados Unidos y de otros países”.

Se trata de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, presos desde 1998 en prisiones norteamericanas.

LA HABANA, 26 MAY (XINHUA) -- África sabe que sólo unida podrá vivir libre, sin miedo ni pobreza, dijo el embajador de la República del Congo en Cuba, Pascal Onguemby durante un evento para conmemorar "el Día de África" en la sede de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR). En declaraciones publicadas hoy en el diario oficial "Granma", Onguemby subrayó que "los africanos no necesitan nuevas promesas, ni recetas paternalistas".

"Los pueblos de África lo que exigen es el respeto a sus derechos, a un orden internacional justo y equitativo en el que la solidaridad y la cooperación sean los principios rectores", enfatizó.

Onguemby apuntó que la Unión Africana (UA), que la víspera cumplió su aniversario 48, ha tomado conciencia de su propia situación.

"Solo una África unida puede permitirnos vivir libres, sin guerras, sin miedo, sin pobreza y sin necesidades, es decir, en una África victoriosa", sentenció.

Acerca de los retos de la UA, indicó que "toda África está en marcha", con vistas a la "completa" integración del continente.

Pascal Onguemby destacó además que la relación de cooperación y de solidaridad entre Cuba y África es "muy fuerte e indisoluble".

LA HABANA, 26 MAY (EFE).- Legisladores de 17 países miembros del Parlamento Latinoamericano (PARLATINO) analizan en La Habana en tres de sus comisiones asuntos económicos, de salud y la niñez, deuda social, y la crisis alimentaria en la región, informaron hoy medios locales.

El presidente del PARLATINO, el panameño Elías Castillo, dijo hoy que esa institución regional perfecciona sus mecanismos de funcionamiento para erigirse como órgano legislativo de la futura Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), según la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Entre las naciones presentes en esta reunión se encuentran Argentina, Bolivia, Cuba, Chile, Ecuador, México, El Salvador, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Castillo indicó que el PARLATINO aprovecha las experiencias de sus similares de otros continentes o regiones, como los parlamentos Europeo (Eurocámara), Centroamericano (PARLACEN), Comunidad Andina (Parlamento Andino) y el del Mercado Común del Sur (PARLASUR), entre otros.

La secretaria de Comisiones del Parlatino, Daisy Tourne, precisó que en este encuentro se analizan aspectos relacionados con la juventud, la desigual distribución de la riqueza y la búsqueda de acciones conjuntas para aumentar la calidad de vida de los pueblos.

Explicó, además, que la agenda incluye al cooperativismo en todas sus variedades, tanto para impulsar el desarrollo como para incorporar a la producción a sectores que no tienen la posibilidad económica de las empresas del exterior.

Tourne exhortó a los participantes a "hacer vivir al PARLATINO y a que éste no sea una institución hueca, sino llena de las ideas de los parlamentarios, por más diferentes que sean".

Asimismo, pidió que cuando estos debates concluyan el viernes puedan ser "útiles" como herramientas de trabajo en los diferentes países y coloquen al PARLATINO en "un lugar de respeto por los aportes que hace".

El Parlamento Latinoamericano, creado el 10 de diciembre de 1964 y con sede actual en Panamá, es un organismo intergubernamental de ámbito regional, permanente y unicameral que está integrado por los congresos y asambleas legislativas nacionales de 23 países de América Latina.

SAN SALVADOR, 26 MAY (EFE).- El presidente de la Asamblea Legislativa de El Salvador, Sigfrido Reyes, anunció hoy que viajará mañana a Cuba, junto a una comisión de diputados, para reunirse con sus colegas de la isla y representantes de distintos sectores.

"Nuestra visita tiene el propósito de darle un impulso a esa relación bilateral", declaró Reyes a periodistas e indicó que este viaje obedece a una invitación de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba.

Destacó que dos años después de que se restablecieran las relaciones entre El Salvador y Cuba, en junio de 2009, "los intercambios políticos, comerciales, turísticos, científicos y culturales se han multiplicado".

"Vamos a estar cuatro días en la ciudad de La Habana en conversaciones con el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón, con autoridades del Gobierno de Cuba y con representantes de sectores de la vida cultural y económica de ese país caribeño", añadió.

Reyes viajará acompañado por el vicepresidente de la Asamblea Legislativa, Guillermo Gallegos, de la Gran Alianza por la Unidad Nacional (GANU); así como de los diputados Orestes Ortiz, del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y Serafín Orantes, por el Partido de Conciliación Nacional (PCN).

El Salvador restableció relaciones con Cuba en junio de 2009 tras la llegada al poder de Mauricio Funes, quien se convirtió en octubre del año pasado en el primer presidente salvadoreño en visitar la isla después de casi medio siglo.

LA HABANA, 26 MAY (XINHUA) --El primer ministro y titular de Relaciones Exteriores de Antigua y Barbuda, Winston Baldwin Spencer, finalizó hoy su visita oficial a Cuba, estancia que calificó de "satisfactoria".

Durante su permanencia en La Habana, Spencer, de 62 años, sostuvo conversaciones oficiales con el presidente cubano Raúl Castro, de 79, en las que mostraron "satisfacción por el estado actual de las relaciones bilaterales".

El premier visitante arribó a la capital cubana el lunes último "esperanzado" de poder "fortalecer y perfeccionar" los vínculos entre ambas naciones, establecidos el 6 de abril de 1994.

En su primera actividad en la ínsula rindió homenaje al héroe nacional cubano José Martí, en la emblemática plaza habanera que lleva el nombre del insigne luchador independentista.

También recorrió las instalaciones de la Escuela Latinoamericana de Medicina, en las afueras de La Habana.

"Tenemos mucho que aprender de las experiencias de Cuba --expresó-- y juntos vamos a trabajar para garantizar que podamos desarrollar un mejor hemisferio y, por extensión, un mundo mejor."

Spencer asistió además a un encuentro con familiares de los cinco cubanos presos desde 1998 en cárceles de Estados Unidos acusados de conspiración para cometer espionaje.

"Continuaremos exigiendo a Estados Unidos para que se haga justicia en favor del pueblo cubano, mediante la liberación de estos hombres y el levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero contra la isla", subrayó.

BRASILIA, 26 MAY (EFE).- La ministra de Asuntos Exteriores de España, Trinidad Jiménez, afirmó hoy que la Unión Europea (UE) debe superar la llamada "posición común" en relación a Cuba y buscar nuevas vías de diálogo que permitan dar pasos hacia unas relaciones más fluidas.

"Entendemos que la posición común no es útil para avanzar en las relaciones" y "existe un consenso amplio y generalizado de que tendríamos que abrir una nueva etapa con Cuba, que conduzca a un mayor diálogo", indicó la ministra en Brasilia, donde hoy realizó una visita oficial.

Jiménez también afirmó que el presidente cubano, Raúl Castro, "ha sido valiente" al decidir poner en marcha un proceso de reformas y apertura en la isla.

"Una vez que se han tomado decisiones en el ámbito económico y que se ha iniciado un proceso de apertura", ahora lo más importante es que esas reformas "tengan implementación y desarrollo lo más rápido posible", declaró a periodistas la ministra española.

WASHINGTON (AP) _ Una prominente legisladora republicana responsabilizó el jueves a la política exterior del presidente Barack Obama por la disminución de la influencia estadounidense en América

Latina que ha permitido el fortalecimiento de "autócratas" y "tiranos", durante un acto celebrado por la organización conservadora Americas Forum.

Ileana Ros-Lehtinen, presidenta del comité de relaciones exteriores de la cámara baja, señaló que la "ausencia de nuestro liderazgo en la región ha creado un vacío de poder que elementos deshonestos y naciones competidoras han mostrado demasiado interés en llenar".

Durante su intervención, la legisladora cubana-estadounidense dedicó sus principales críticas a los hermanos Fidel y Raúl Castro que han gobernado Cuba desde 1959, y a los mandatarios Hugo Chávez de Venezuela, Evo Morales de Bolivia y Rafael Correa de Ecuador.

Sin mencionar a la presidenta Cristina Fernández, calificó como una "afrenta directa" a las relaciones bilaterales el decomiso de equipo militar estadounidense que las autoridades argentinas practicaron a comienzos de año en Buenos Aires. Argentina no ha devuelto el equipo pese a las solicitudes de Washington.

Ros-Lehtinen dijo que la OEA solía ser un instrumento eficiente para exigir cuentas a gobiernos que vulneran los principios democráticos, pero el organismo hemisférico "continúa teniendo dificultades para ejercer su rol en la promoción de libertades fundamentales en las Américas" justo al cumplirse una década de la creación de la Carta Democrática Interamericana.

"La OEA debe proteger a la democracia, no a los gobiernos, y especialmente no a los tiranos que simulan apegarse a ella", señaló la congresista al aseverar que la reincorporación de Honduras será un paso importante.

La OEA decidirá el 1 de junio la posible reincorporación de la nación centroamericana después de que Colombia y Venezuela mediaran para que el actual mandatario Porfirio Lobo permitiera a su antecesor Manuel Zelaya volver a su país sin riesgo de enfrentar causas judiciales. OEA expulsó a Honduras tras el derrocamiento de Zelaya en 2009.

Ros-Lehtinen criticó al Acuerdo de Cartagena porque "sabes que algo está mal cuando Chávez, un dictador sin remordimiento, le dice qué hacer a Honduras, una nación democrática, y Estados Unidos lo celebra como progreso".

La congresista dijo sentir mucho placer de participar en eventos de este tipo, porque "somos siempre criticados por los enemigos y eso me da mucha honra".

Un evento similar celebrado en el Congreso a comienzos de año generó fuertes críticas del gobierno venezolano.

TUXTLA GUTIÉRREZ (MÉXICO), 25 MAY (EFE).- Dos inmigrantes cubanos fueron hospitalizados de emergencia en el sur de México debido a la gravedad de su estado de salud, luego de 21 días en huelga de hambre en la prisión de Tapachula para exigir su libertad, informaron hoy activistas de derechos humanos.

Se trata de Alejandro López Sánchez y Junior Michel Castillo Reyes, quienes forman parte de un grupo de indocumentados -nueve cubanos, un hondureño y un dominicano- que el 4 de mayo inició un ayuno tras ser encarcelado en Tapachula, en el sureño estado de Chiapas.

"Los signos vitales de Castillo Reyes son mínimos", afirmó el Centro de Derechos Humanos Fray Matías de Córdova y Ordóñez, que pidió a las autoridades mexicanas atender el caso de los inmigrantes, enviados a prisión por causar daños en propiedad ajena.

La organización no gubernamental indicó que los once inmigrantes presos decidieron no ingerir alimentos "para hacerse escuchar" y lograr su libertad.

El Instituto Nacional de Migración (INM) acusa a los indocumentados de amotinarse y provocar daños a sus instalaciones que ascienden a 110.124 pesos (unos 9.400 dólares), durante un intento de fuga el 3 de mayo pasado, de acuerdo con la agrupación.

Dado que los inmigrantes son "solicitantes de la condición de refugiados, sus respectivos consulados no los han visitado", explicó Miriam González, integrante del centro de derechos humanos.

Según fuentes del INM en Chiapas, una vez que se cubra la multa por los daños ocasionados los indocumentados volverán a manos de la institución y continuará con su proceso migratorio individual.

En la cárcel siguen en huelga de hambre Richard René Remedios, Morell Wilmar García Perez, Denis Alexis Ulloa Iscoa, Julio Esteban González Amaral, Pedro Pablo Pérez Mils, Santiago Apóstol Díaz Dauhajre, Daniel Espinoza Guzmán, Idalberto Pérez Bermúdez y Diego Juvera Miranda, según la fuente.

Al menos trescientos mil indocumentados, en su mayoría centroamericanos, atraviesan cada año el territorio mexicano, donde se exponen a las organizaciones criminales y a las autoridades corruptas.

Una cuarta parte de ese número de inmigrantes ilegales que busca llegar a Estados Unidos, donde viven unos seis millones de mexicanos en una situación migratoria irregular, es interceptada y deportada.

LA HABANA, 26 MAY (XINHUA) -- Cuba cuenta hoy con más de 47.000 enfermeras y enfermeros de nivel superior, informó una funcionaria del sector en el XIV Congreso de la Sociedad Cubana de la especialidad que sesiona en La Habana.

Esos graduados "forman una fuerza muy calificada dentro del sistema de salud nacional, en los propósitos del país de elevar la calidad de los servicios, la atención y los indicadores de salud de la población", expresó la jefa de Enfermería del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), Milagros León Villafuerte.

La especialista participa junto con otros 300 delegados de alrededor de 10 países en el encuentro que se desarrolla desde el miércoles en el Palacio de Convenciones.

Entre los objetivos de la reunión figuran analizar los factores de riesgo en la práctica de esta especialidad que puedan traducirse en eventos adversos en el paciente, así como establecer estrategias para convertir a los centros asistenciales en lugares aún más seguros para la atención.

Paralelo al Congreso se realizan el III Encuentro Internacional de Directores y Editores de Publicaciones Científicas de Enfermería y la I Reunión de redes de esa disciplina.

POR ISABEL SÁNCHEZ

LA HABANA, 26 MAYO 2011 (AFP) - Rosa, de 104 años, nunca se queda sentada si suena un danzón; Graciela, centenaria de ojos verdes, juega ajedrez y lee con voracidad; Arcadio, de 103, come de todo y echa un ojito a las chicas: en Cuba, país latinoamericano con más esperanza de vida, los abuelitos gozan cada minuto y viven más.

Viejitos cubanos, de ellos una docena de centenarios, se reúne este jueves, entre mimos y elogios, en un hotel de La Habana, en el Seminario Internacional sobre Longevidad Satisfactoria.

"¿El secreto?: trabajar, vivir una vida tranquila, ser feliz, bailar mucho y comer de todo pero poquito", dice Rosa Cartaya, una mulata delgada que camina sin problema, aunque oye con dificultad.

Con 11,2 millones de habitantes, Cuba tiene 1.551 centenarios, la tasa proporcional más alta del mundo, y una esperanza de vida de 80 años las mujeres y 78 años los hombres, lo que la hace líder en América Latina, según las autoridades.

La decana, Juana de la Candelaria Rodríguez, 'Candulia', que según registros locales tiene 126 años, faltó a la cita pues vive en Granma, a 850 km de La Habana, pero está activa y lúcida.

Cuba será en dos décadas el país más avejentado de América Latina con un 30% de mayores de 60 años -hoy es el segundo tras Uruguay-, por lo que hay programas como los "Círculos de abuelos" y la Universidad del Adulto Mayor, para elevar su calidad de vida.

"Lo malo, atrás; lo bueno, a'lante. ¡No hay que coger lucha! (estresarse), no me pongo brava por cualquier cosa, ¿para qué?, si la risa da vida. Dar amor: El cariño hace cariño", expresa Juana Azcuy con su sabiduría de 87 años.

Ultra flaquita y operada de cataratas, Juana camina derechita, practica Tai Chi, hace mandados y va a las peñas. "Por fuera estoy vieja, por dentro joven. Me encanta la fiesta", dice a la AFP en un patio del Barrio Chino, tras la clase de arte marcial.

Vital a sus 81 años, Eugenio Selman-Housein, ex jefe del equipo de médicos del líder cubano Fidel Castro -que en agosto cumplirá 85 años-, preside el "Club de los 120 años", para promover una vejez activa y tranquila, en un mundo moderno colmado de estrés.

"Tener motivación, una alimentación sana con frutas y vegetales, cuidar la salud, hacer ejercicio, enriquecerse con la cultura y estar en un ambiente sano", aconseja el médico, para quien el sistema de salud gratuito es clave en la longevidad cubana.

El traguito de ron y uno que otro bistec de cerdo que condenan los dietistas fundamentalistas, no son mal vistos en el Club. El sexo es más que bienvenido. El único excluido, el tabaco. Pero tampoco es norma inquebrantable, en un país tabacalero por excelencia.

"Fui tabaquero y músico, fumé aunque no en exceso. He comido siempre mucho y bien. Comidas y mujeres, me gustan todas", dice jocosamente Arcadio Radillo, que fue al encuentro en el hotel de elegante guayabera blanca.

Para Carmen Pérez, profesora de gimnasia de 46 años en un "Círculo de Abuelos", es vital el ejercicio físico y mental. Su clase en un parque de La Habana la cierra preguntando a cada viejito un refrán y tres nombres con A.

"No somos un estorbo. A mí me gusta tomarme mi café y darme mi traguito de ron. Para rumbear no me molestan los años", dice risueña Clara Díaz, enfermera jubilada de 82 años, que madruga para tomar la "guagua" (autobús) y llegar puntual a sus ejercicios.

Carlos Hierrezuela, ex profesor de 73 años, necesita días de 48 horas. Cuida autos en una ferretería; va a clases de Tai Chi y a la Universidad del Adulto; escribe poesía; está en un club de danzón; baila son, cha-cha-chá, salsa y hasta reggaetón.

Glise Fariñas es su pareja de baile. "Fui bailarina y modelo de cabaret. Los cubanos somos muy alegres y eso influye en las ansias de vivir", dice esta coqueta septuagenaria que no sale a la calle si no lleva perfume y carmín en los labios.

"Quiero ser cada día más bella. Hay que soñar y amar. El corazón no envejece", dice la pizpireta de Glise, tras ir con Carlos al ensayo de coro. ¿Tienen pareja?, pregunta la AFP. "Somos amigos, muy muy amigos", dicen a carcajadas.

LA HABANA, 26 MAY (EFE).- Ancianos cubanos que han sobrepasado los cien años "desvelaron" hoy en La Habana los "secretos" para lograr una longevidad activa que, a juzgar por sus experiencias, es cuestión de hábitos saludables, buena alimentación, actitud positiva o amar y ser querido, sin descartar tampoco el factor "suerte".

"¿Mi secreto?: la calma, la experiencia, la cultura, leer...

Nunca fumé. Tampoco bebí, bueno en alguna fiesta sí", dice riendo Graciela Cañas Pérez-Puelles que con cien años, cinco meses y 18 días derrochó este jueves simpatía y vitalidad en el encuentro de personas centenarias celebrado en el IX Congreso de Longevidad Satisfactoria de La Habana.

Esta risueña profesora de Pedagogía que aprendió a tocar el piano de oído y que juega ajedrez y lee a Lezama Lima y a autores rusos o franceses también recomienda practicar deporte, principalmente montar en bicicleta y nadar.

Sentada al lado de Graciela, Dulce María Tugros, de 104 años, no ha practicado nunca deportes y para ella el secreto de vivir muchos años reside en "hacer bien a todo el mundo", según dijo a Efe esta anciana de cuidadas manos y esmerada manicura aficionada a escribir poesías.

A sus cien años, Berta Poey Tamayo vive sola y nada más levantarse enciende el "fogoncito", se prepara un café y enciende el televisor: le encantan las noticias y las telenovelas. Su "truco" de longevidad, según cuenta, es la "tranquilidad, cuidarse, no tener disgustos y llevarse bien con todo el mundo".

"Es importante que te quieran. Y además hay que dar gracias a Dios todos los días", dice Berta, una mujer de voz clara y rotunda apasionada del café, que come de todo, sobre todo ensaladas, y que de vez en cuando se toma una copita de vino dulce.

Zoila Esperanza Caballero de Varona tiene 102 años y recientemente superó dos isquemias cerebrales que no le han impedido acudir a la "fiesta de los centenarios". Su consejo es que "la vida ha de llevarse con calma" y que tener buen carácter, ser alegre y sentirse querido contribuye a vivir más y mejor.

En el grupo reunido hoy en el Hotel Nacional de La Habana eran mayorías las mujeres centenarias. De los varones, Arcadio Radillo, de 102 años y un habitual de estos encuentros, resume su vida diciendo que él ha sido y es feliz.

Arcadio asegura ser el decano de los masones en Cuba mientras exhibe el anillo que le identifica como tal, se declara aficionado al deporte -fue pitcher de béisbol-, a la música -toca el tres cubano- y al ajedrez, dice que le gusta comer de todo y que es muy creyente.

También está al tanto de la actualidad nacional e internacional: "Dígame, ¿que le pasó a Zapatero? (José Luis Rodríguez, presidente de España)", preguntó a EFE durante la entrevista a las puertas del Hotel Nacional.

Con 101 años, Marino Rodríguez se ríe cuando le preguntan el "secreto" de su larga vida: "La suerte", responde este anciano de rasgos orientales que dice practicar deporte todos los días y que se pone serio para recomendar a los jóvenes que consagren su vida a hacer el bien.

Cuba cuenta actualmente con 1.551 personas que superan los cien años, según datos oficiales. La persona más longeva de la isla, con 126 años, es Juana Bautista de la Candelaria que vive con su familia en el poblado de Campechuela (provincia de Granma) a unos 800 kilómetros de La Habana.

La esperanza de vida en Cuba es una de las más altas de la región y se sitúa en unos 78 años, en el caso de los hombres 76 y en las mujeres en 80.

Casi dos millones de cubanos tienen más de 65 años, según datos oficiales y la estimación es que en un plazo de quince años se alcancen casi los tres millones, lo que representaría un 26 por ciento de la

población.

LA HABANA, 26 (ANSA) - El tabaquismo causa en Cuba un 17% de los fallecimientos anuales y fuertes pérdidas económicas al Estado, de acuerdo con un estudio publicado hoy en La Habana.

"La adicción también resta 10 años de vida a los fumadores", dijo a la prensa local Alfredo Dueñas, jefe de Cardiología Preventiva del Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular.

Un estudio relacionado con el Día Mundial sin Tabaco, que se celebrará el próximo 31, afirmó que un tercio de la población adulta cubana fuma, "lo cual es un freno para el desarrollo de la nación", estimó el especialista.

Cuba es un país productor mundial de habanos y tabaco en general, pero las campañas nacionales contra el tabaquismo son intensas. También existen prohibiciones de fumar en ciertos sitios públicos, aunque de acuerdo con análisis de la prensa local, estas no se cumplen sistemáticamente.

"Las nefastas consecuencias del tabaquismo, además de restar calidad de vida, tiene significativos costos sanitarios y económicos para las personas y el presupuesto del país, debido a las enfermedades y gastos que conlleva", advirtió Dueñas.

Dijo que "el 85 por ciento de los cubanos se encuentran expuestos, al humo de cigarrillos propios y ajenos en espacios públicos y privados".

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 26 (REUTERS) - Cuba impulsa la formación de geólogos de cara a la inminente perforación petrolera en el Golfo de México, dijo un medio local que citó a autoridades universitarias, aludiendo a un sector que podría ayudar a la economía de la isla.

Cuba, que depende en gran medida de las importaciones de crudo de su aliada Venezuela, está a punto de iniciar la exploración petrolera a gran escala, una vez que llegue este año la plataforma Scarabeo 9 construida en China.

Se espera que la petrolera española Repsol-YPF perforé al menos un pozo en sociedad con la noruega Statoil y una unidad de la india ONGC.

"La exploración de las aguas al norte de las provincias occidentales con fines petroleros impone un reto, por lo que los jóvenes que se inclinen por carreras asociadas a la Geología tendrán un futuro promisorio", dijo Carlos Enrique Cofiño, vicedecano de la Facultad de Geología en Pinar del Río, al diario Juventud Rebelde.

Si resulta exitosa, la exploración petrolera en las aguas cubanas del Golfo de México, prevista para una fecha no determinada este año, podría ayudar a la alicaída economía cubana.

Elmidio Estévez, jefe del departamento de Geología en la Universidad de Pinar del Río, a unos 147 kilómetros al este de La Habana, dijo al diario que el centro está "potenciando" la formación de ingenieros en Geología, incluyendo cursos de maestrías y doctorados.

La iniciativa llega en momentos en que la isla busca también reactivar la producción de oro para aprovechar los elevados precios del metal en el mercado internacional.

Funcionarios locales dijeron recientemente que una mina de oro-barita, situada en la oriental provincia de Santiago de Cuba, a unos 870 kilómetros al este de La Habana, está a punto de comenzar sus operaciones.

"Los metales alcanzan buenos precios en el mercado mundial, y se necesita de jóvenes que se dediquen a la investigación para utilizar esas materias primas en el propio desarrollo del país", agregó Cofiño.

Cuba está poniendo en marcha más de 300 reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro, que incluyen la expansión del sector privado y el recorte de más de un millón de empleos estatales, con vistas a reactivar la economía y salvar el socialismo instalado hace medio siglo.

Funcionarios locales criticaron en el pasado que el incumplimiento de los planes de producción y exportación impidió que el país se favoreciera en ocasiones con los altos precios en el mercado mundial de productos como el níquel.

LA HABANA (AP) _ El gobierno cubano tiene listas para entregar unas 800.000 hectáreas de tierras ociosas en usufructo a productores privados dispuestos a trabajarlas.

El fondo nacional de las parcelas "declaradas ociosas sin entregar era, al cierre del primer trimestre (del 2010), de casi 800 mil hectáreas", aseguró el jueves el periódico oficial Granma, que tomó las cifras

ofrecidas por Pedro Olivera, director del Centro Nacional de Control de la Tierra, del Ministerio de la Agricultura.

Cuba inició en 2008 una reestructuración del sector agrícola que incluyó la repartición de terrenos a personas interesadas en hacerlas producir, una medida para sacar al país de una fuerte crisis y disminuir las importaciones de alimentos para la población, cuyo precio se disparó en el mercado mundial.

Hasta la fecha, se entregaron un millón de hectáreas, y el 70% ya se encontraba en alguna fase productiva, según informaciones oficiales de meses pasados.

Olivera indicó, de acuerdo con Granma, que el 25% de las tierras entregadas fueron dedicadas por sus nuevos usufructuarios a las viandas, hortalizas y granos, mientras las restantes se pusieron en función del ganado vacuno lechero, la ceba de toros, arroz y caña de azúcar, entre otros.

Sin embargo, en las últimas temporadas se hizo "cada vez más lento" el proceso de entrega de las tierras --las 800.000 restantes--, comentó Olivera, debido a que los mejores suelos ya fueron tomados a la par que organismos y entidades, con fértiles áreas y apenas usadas, se resisten o demoran en declararlas ociosas".

"Al justificar esa tardanza hablan de planes y perspectivas, que pese a los años no acaban de materializarse", indicó el funcionario.

Según la ley, las fincas o empresas agrícolas deben informar sobre las tierras que tienen sin producir y luego de una evaluación entregarlas para que sean a su vez dadas en usufructo.

Paralelo a la entrega de tierras, se puso en vigor una normativa para vender implementos e insumos a estos nuevos productores y algunos se quejaron de los precios elevados de los mismos.

Aunque es un Decreto-Ley relativamente nuevo, no exento de tropiezos, dificultades y cierta lentitud en los trámites, rejuvenece los campos y son muchos los que jamás pensaron en la producción agrícola y se han sumado", expresa Granma. "De paso, trae de vuelta a obreros de origen campesino que estaban en las ciudades en otras labores".

La Ley de entrega de tierras en usufructo dispuso que las parcelas --entre 13 y 40 hectáreas-- sean concedidas por un término de 10 años a particulares, pero si se trata de personas jurídicas como cooperativas se ofrecerán hasta por 25 años. En ambos casos se podrá renovar una y otra vez por similar tiempo los contratos.

LA HABANA, 26 MAY (NOTIMEX).- Organismos y entidades estatales "se resisten o demoran" en declarar ociosas tierras que el gobierno del presidente Raúl Castro se propone entregar en usufructo a agricultores para elevar la producción de alimentos.

El diario oficial Granma reveló este jueves que aún quedan por conceder casi 800 mil hectáreas a particulares que han solicitado parcelas de acuerdo con el Decreto-Ley 259 aprobado por el gobierno en julio de 2008.

El órgano del Partido Comunista dijo que esos organismos "con fértiles áreas y apenas usadas", justifican su tardanza alegando "planes y perspectivas que pese a los años no acaban de materializarse".

De acuerdo con el director del Centro Nacional de Control de la Tierra, del Ministerio de la Agricultura, Pedro Olivera, hasta marzo pasado se habían entregado un millón 191 mil (el 63 por ciento) de las un millón 868 mil hectáreas sin cultivar.

Olivera señaló que 77 por ciento de las tierras entregadas están "puestas en uso", y que 25 por ciento se dedica a tubérculos, hortalizas y granos.

Las restantes se dedican a ganado vacuno lechero, ceba de toros, arroz, ganado menor, caña de azúcar, frutales y tabaco.

Granma añadió que el Decreto-Ley sobre el usufructo no está exento de tropiezos, como la falta de insumos o los altos precios a los que se venden en una red minorista habilitada por el Estado.

La entrega de tierras ociosas forma parte del plan de reformas de Castro, refrendadas en el VI congreso del PCC, celebrado del 16 al 19 de abril pasado, y busca elevar la seguridad alimentaria de la nación.

Cuba importa el 80 por ciento de los alimentos que consume, y el último año gastó más de mil 500 millones de dólares en esas compras, casi un tercio de las cuales corresponden a firmas de Estados Unidos.

A los planificadores les preocupa que a casi tres años de haberse adoptado el Decreto-Ley 259 aún no aumenta en la forma deseada la producción agropecuaria e incluso en 2010 descendió en un 2.8 por ciento.

Muchos campesinos que solicitaron tierras con entusiasmo se quejan que el contrato de usufructo es por sólo 10 años y tienen que vender la mayor parte de la cosecha al organismo estatal Acopio a los

precios que fije.

A ello se agregan los obstáculos para construir viviendas y otras instalaciones, la carencia de recursos para trabajar y barreras burocráticas que todavía no han podido ser erradicadas.

Orlando Lugo Fonte, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), en entrevista publicada por el periódico Juventud Rebelde el 15 de mayo, apoyó que los usufructuarios puedan vender sus productos en forma directa.

"Si en Cuba existen una producción privada y diversificada, no puedes tener una comercialización monopolizada. Tenemos que buscar muchas formas de compraventa", precisó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 26 MAYO 2011 (AFP) - La candidata derechista Keiko Fujimori tiene una ventaja de 5,8 puntos porcentuales sobre el izquierdista Ollanta Humala a pocos días de la segunda vuelta electoral del 5 de junio en Perú, según una encuesta divulgada este jueves.

Fujimori, hija del expresidente Alberto Fujimori (condenado a 25 años de cárcel como responsable de dos matanzas), tiene 52,9% de las intenciones de voto contra 47,1% de Humala, según el estudio de la empresa Datum.

En el anterior sondeo de la misma empresa, realizado hace una semana, la ventaja de Fujimori era de 4,2 puntos.

El nivel de indecisos y de los que piensan anular su voto llega a 11,3%, cifra menor al 12,8% de hace una semana, señala Datum que consultó con 1.214 personas el 22 de mayo con un margen de error de 2,8 puntos.

Manuel Torrado, gerente de Datum, dijo que la candidata de Fuerza 2011 está logrando convencer a un sector de indecisos. En cambio, "todavía ninguno está canibalizando los votos del otro", agregó.

Las recientes declaraciones de un vocero de Fujimori (que dijo "nosotros matamos menos" en la guerra interna contra grupos subversivos, tras lo cual fue despedido) no la han afectado, añadió.

El 85% del electorado afirma que estará atento al debate que sostendrán los candidatos en próximo domingo, una semana antes del balotaje. Además, 33% considera que esa confrontación influirá en su decisión final, indica la encuesta.

LIMA, MAYO 26 (REUTERS) - Keiko Fujimori podría convertirse en la primera mujer presidente de Perú ayudada por las jóvenes que la consideran exitosa y pese a la fuerte oposición de activistas preocupadas por los abusos de derechos humanos.

La hija del encarcelado ex presidente Alberto Fujimori tiene una estrecha ventaja sobre el izquierdista Ollanta Humala -un militar retirado-, en gran parte sostenida por las mujeres que la apoyarían

Las encuestas muestran que el 60 por ciento de las mujeres apoya a Fujimori, mientras que gran parte de los hombres se inclina por Humala.

"Prefiero que nos gobierne una mujer. Tenemos más carácter y cumplimos lo que decimos", dijo Lisie Pacha, de 28 años, quien trabaja en una estación de venta de gasolina en Lima.

"Ollanta es un soldado machista", agregó.

Pero activistas feministas acusan a la legisladora de apañar los abusos de su padre cuando fue presidente, en particular contra las mujeres.

Y pese a que Fujimori sería una de las líderes más jóvenes del mundo, la acusan de no tener una agenda progresista de derechos humanos para las mujeres.

Organismos de derechos humanos, estudiantes y grupos feministas se han organizado para detenerla en su camino hacia la presidencia peruana.

A menos de dos semanas para la votación, los legados del pasado de su padre podrían socavar la ventaja que tiene de entre 3 a 5 puntos porcentuales en los sondeos.

Las encuestadoras afirman que distanciarse de su padre, condenado a 25 años de prisión por los abusos a los derechos humanos cometidos durante su década en el poder, es su mayor reto pensado en que los llamados votantes resbaladizos podrían cambiar el resultado a última hora.

El Gobierno de su padre es acusado de haber esterilizado a unas 300.000 mujeres, según activistas de derechos humanos, en muchos casos sin su consentimiento, para frenar el crecimiento demográfico en las zonas pobres, sobre todo en comunidades indígenas.

Concretamente, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos ha documentado que muchas peruanas fueron esterilizadas contra su voluntad en la década de 1990.

Keiko Fujimori, de 36 años, está rodeada por muchos exasesores de su padre y ella escogió como acompañante para su fórmula presidencial al ultraconservador Rafael Rey.

Durante su gestión como ministro de Defensa en el actual Gobierno del presidente Alan García, Rey luchó para detener la distribución por parte del Estado de la píldora del día siguiente.

Algunas mujeres también ven a Fujimori con escepticismo, debido a que ella ha estado cerca de su padre encarcelado pero habría tenido una relación tensa con su madre, quien se ha quejado de la conducta abusiva de su ex marido.

Cuando la pareja se separó casi a la mitad del Gobierno de Alberto Fujimori, éste nombró Primera Dama a su hija Keiko que en ese entonces tenía 19 años, por lo que su rostro se convirtió en parte de la maquinaria de propaganda de su progenitor.

Los críticos de Keiko Fujimori dicen que ella estaba consciente de la corrupción y delitos contra los derechos humanos que causaron la caída de Gobierno su padre y luego su encarcelación.

PREOCUPADOS POR EL PASADO

Mientras que Humala y Fujimori buscan atraer a los votantes pobres, ella cuenta con el respaldo de los peruanos más ricos que temen que el candidato izquierdista revierta años de las reformas económicas que han hecho que el país registre altas tasas de crecimiento.

Su padre abrió el comercio y derrotó la hiperinflación, sentando según algunos analistas las bases para el auge económico actual.

"Keiko, ¡culpable!, no quiere ni a su madre", sentenció una activista de derechos humanos durante una manifestación la semana pasada, organizada por un grupo autodenominado "Dignidad para la Mujer: No a Keiko".

Allí se levantaron carteles exigiendo reparación para las víctimas de las esterilizaciones forzadas y se recordó a los desaparecidos en la década de 1990 durante la dura lucha que emprendió Alberto Fujimori contra la guerrilla izquierdista.

Hasta 69.000 personas murieron o desaparecieron en casi dos décadas de conflicto entre el Gobierno y los rebeldes, según cifras oficiales.

"No se si nunca entendimos lo que pasó o si ya hemos olvidado", dijo entre lágrimas Anzulado Marly, una ama de casa de 49 años, durante la protesta.

La mujer agregó que vio por última vez a su hermano, un estudiante universitario, en diciembre de 1993, días antes de que fuera a declarar la desaparición de su compañero de clase.

Keiko Fujimori admitió que hubo desapariciones en la década de 1990, pero afirmó que éstas no eran responsabilidad del Gobierno. Ella no precisó quiénes fueron los culpables, aunque los tribunales y una comisión de la verdad han acusado de esto al Ejército y a su padre.

Hace poco, la candidata se disculpó por los "excesos" de lo que llamó el Gobierno autoritario de su padre, tratando de cortejar a votantes moderados sin alienar a sus principales partidarios defensores de su progenitor.

Durante la campaña, la aspirante frecuentemente recuerda los comedores populares y programas de vivienda para las personas de bajos ingresos que impulsó su padre y se compromete a luchar contra la pobreza.

Aunque Humala tiene el apoyo de activistas de derechos humanos, de grupos defensores de los derechos de los homosexuales y del Premio Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa, muchos afirman que su voto es en contra de Fujimori y no por el candidato nacionalista, que según críticos tendría dudosas credenciales democráticas.

Humala dirigió un levantamiento militar para exigir la renuncia de Alberto Fujimori en el 2000 y su hermano está en la cárcel por un fallido golpe de Estado a inicios del 2005 contra el ex presidente Alejandro Toledo.

Mientras que el presidente Hugo Chávez, un izquierdista que gobierna Venezuela desde hace 13 años, apoyó la candidatura de Humala en el 2006, lo que, según analistas, le ha restado apoyo de votantes moderados y de derecha que temen que pueda aplicar en Perú políticas similares a la del venezolano.

En ese entonces, los padres de Humala dijeron que todos los homosexuales deben ser fusilados. Esto no ha aparecido en la prensa en esta campaña electoral.

"Mi voto para Humala es un voto vigilante, alerta, y cuidadoso", dijo González.

TEGUCIGALPA, 26 MAYO 2011 (AFP) - El ex presidente Manuel Zelaya volverá a Honduras el sábado, tras 16 meses de exilio y después de haber sido derrocado hace casi dos años por un golpe de Estado,

con un gran capital político para intentar volver a la presidencia, en un país sumido en la pobreza que busca reconciliarse con el mundo.

Sus seguidores, aglutinados en el Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP), preparan una bienvenida multitudinaria para 'Mel', un liberal que dio un giro a la izquierda tras llegar al poder en 2006 y que fue derrocado el 28 de junio de 2009 en un golpe ejecutado por el Ejército con el aval del Congreso y de la Corte Suprema.

"Habrá una gran movilización del recibimiento (en el aeropuerto de Tegucigalpa)", dijo a la AFP Rassel Tomé, un asesor del ex mandatario.

El presidente Porfirio Lobo gestionó su regreso, para lo cual convenció a la justicia de que cerrara los juicios contra Zelaya, porque su retorno era esencial para que Honduras sea readmitida en la Organización de Estados Americanos (OEA), lo que ocurriría la próxima semana.

"El Poder Ejecutivo ha ejercido una presión sobre el Poder Judicial, y eso es público", indicó el presidente de la Asociación de Jueces y Magistrados de Honduras, Teodoro Bonilla.

El reintegro a la OEA permitirá que Honduras reciba nuevamente créditos y ayuda extranjera, algo vital para un país donde el 70% de sus casi 8 millones de habitantes están sumidos en la pobreza y sobreviven con cuatro dólares al día o menos, según cifras oficiales.

El 20% más rico se lleva el 80% del ingreso en Honduras, según la Iglesia Católica, y acabar con esta desigualdad fue una de las banderas de Zelaya, que lo llevaron a adoptar un discurso socialista y a vincularse al ALBA del presidente venezolano Hugo Chávez, lo que despertó los recelos de la clase dirigente y condujo a su caída.

Zelaya, de 58 años, regresará con un gran capital político, y con anhelos de convertir al FNRP en un partido político para competir en las elecciones de 2013.

Sin embargo, nadie puede augurar cuáles serán los derroteros que seguirá esta nación, que dos décadas después del fin de las dictaduras militares sigue teniendo una débil institucionalidad, además de altas cifras de violencia.

"El mayor capital de Zelaya a su llegada a Honduras es el Frente de seguidores que tiene en el movimiento social, pero ese capital no se lo puede gastar improvisando", dijo a la AFP el analista Juan Ramón Medrano.

"Zelaya debe ser cuidadoso con sus declaraciones, en momentos que esa nación vive grandes problemas", agregó Medrano, que preside la Fundación para el Desarrollo Integral, un centro de estudios sociales en San Salvador.

Su desafío inicial será mantener unidos a sus aliados, que conforman un amplio abanico desde antiguos liberales (que lo llevaron al poder y quedaron fraccionados tras el golpe) hasta sindicalistas de izquierda.

Algunos dirigentes zelayistas auguran que si el ex mandatario no se lanza a la carrera presidencial, podría hacerlo su esposa, Xiomara Castro, de 51 años, quien tuvo cierto protagonismo tras el golpe y luego marchó junto con él al exilio.

"Ella (Castro) se ha ganado ese derecho en las calles desde el golpe de Estado, tiene un liderazgo", declaró a la AFP el subcoordinador del FNRP, Juan Barahona.

Zelaya fue derrocado el día en que haría una consulta nacional para avalar un referéndum dirigido a convocar una asamblea constituyente. Pretendía reemplazar la carta magna dictada a comienzos de los años 80. Sin embargo, esto fue declarado inconstitucional por el Congreso y la Corte Suprema, que contaron con el apoyo del Ejército para detenerlo y expulsarlo a Costa Rica, desatando una crisis que paralizó el proceso de integración en Centroamérica.

Zelaya hizo dos intentos fallidos de regresar a Honduras (uno en avión y otro por tierra desde Nicaragua), hasta que volvió subrepticamente y se refugió el 21 de septiembre de 2009 en la embajada brasileña. Allí permaneció hasta que se exilió el 27 de enero de 2010, día en que culminó su mandato constitucional y asumió Lobo.

Los países del continente, que condenaron unánimemente el golpe, luego se dividieron. Aunque ninguno reconoció al gobernante de facto Roberto Micheletti, algunos fueron dando legitimidad a Lobo, el ganador de las elecciones efectuadas bajo el régimen golpista, con Zelaya refugiado en la embajada brasileña.

CARACAS, 26 MAY (DPA) - El ministro venezolano de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro, dijo hoy que suspender los envíos de petróleo a Estados Unidos, en respuesta a las sanciones aplicadas contra la petrolera estatal PDVSA, sería una medida extrema.

El funcionario puntualizó que cortar el suministro a Estados Unidos "es una decisión realmente que se corresponde con momentos extremos, que en su momento se podría evaluar".

"Lo que sí es de absoluta seguridad es que nuestro petróleo se puede vender en todo el planeta", indicó Maduro en declaraciones al canal oficial Venezolana de Televisión (VTV).

Venezuela envía a Estados Unidos alrededor de 1,2 millones de barriles diarios, la mayoría a tres refinerías y el combustible procesado es distribuido en unas 6.000 estaciones de surtido.

El gobierno del presidente Hugo Chávez ha reaccionado con mucho ruido a las sanciones, pero no ha tomado ninguna represalia ante un país con el cual sus relaciones están a nivel de encargados de negocio.

El Departamento de Estado norteamericano incluyó a PDVSA en una lista de siete compañías extranjeras sancionadas por hacer negocios en el sector energético con Irán, cuyo programa nuclear sigue enfrentado a la comunidad internacional.

A la empresa venezolana se le acusa de haber entregado "al menos dos cargamentos" de un producto que mezclado con el petróleo mejora la calidad de la gasolina.

Las sanciones le impedirán a PDVSA competir con contratos gubernamentales estadounidenses, aunque no prohibirá la exportación de petróleo a Estados Unidos.

Maduro reiteró el rechazo a las sanciones, recalcando que Venezuela es un país libre, con vínculos comerciales y energéticos con distintas naciones que le permiten mantener una independencia respecto de la industria petrolera estadounidense.

Sin embargo, señaló que la suspensión del suministro de crudo "es una decisión realmente que se corresponde con momentos extremos".

"Todavía estamos en fase de evaluación para ver cómo (las sanciones) afectarían el mercado estadounidense. Lo que sí puedo decir es que tenemos capacidad para afrontar y superar este tipo de sanciones que intentan golpearnos", aseveró.

Los trabajadores petroleros salieron de las instalaciones a protestar la medida. Hoy se concentraron, con camisetas rojas, ante el edificio principal de PDVSA en Caracas.

El ministro de Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, dijo que las sanciones representan una acción "imperialista" del gobierno estadounidense que pretende "colocar sus leyes en un ámbito de extraterritorialidad, aplicarnos sus leyes".

"El ejercicio de la soberanía no tiene que ver sólo con nuestra disposición en cuanto al otorgamiento de derechos, sino que tiene que ver en cómo hacernos invulnerables a las acciones de potencia extranjera. Nuestro gobierno y nuestra empresa ha diversificado las posibilidades de fuentes de financiamientos a nivel mundial", aseguró.

WASHINGTON, MAYO 26 (REUTERS) - La Corte Suprema de Estados Unidos respaldó el jueves una ley de Arizona que permite al estado cerrar empresas que contratan inmigrantes ilegales, ingresando al feroz debate sobre políticas de inmigración.

La opinión de la mayoría del máximo tribunal escrita por el presidente de la corte John Roberts rechazó los argumentos que sostenían tanto grupos empresariales y defensores de derechos, como el Gobierno de Barack Obama, acerca de que la ley de Arizona entraba en conflicto con la ley federal de inmigración.

La decisión de la Corte Suprema de mantener la legislación que sanciona al empleador podría impulsar a otros estados y ciudades a adoptar sus propias medidas estrictas anti-inmigración.

La ley del 2007 apoyada por la Corte es diferente a la estricta legislación de Arizona adoptada el año pasado y es criticada por Obama que estableció que la policía debe comprobar el estatus migratorio de cualquier persona sospechada de estar en el país de forma ilegal.

Un juez federal y luego una corte de apelaciones suspendieron las partes más controvertidas de la última ley.

Arizona prometió apelar aquel fallo ante la Corte Suprema.

Se cree que alrededor de 11 millones de inmigrantes ilegales viven en Estados Unidos. La inmigración se ha convertido en un tema central en estados como Arizona, en la frontera con México.

La ley de Arizona suspende o revoca las licencias de empresas para penalizar a los empleadores que contraten a inmigrantes ilegales a conciencia y dispone el uso de un sistema de verificación electrónica para comprobar si los empleados están autorizados a trabajar en los registros federales.

El Gobierno de Obama y el Congreso no han podido ponerse de acuerdo en medidas de inmigración integrales.

Una corte de apelaciones apoyó la ley para las empresas en Arizona y, en una votación 5 a 3, la Corte Suprema afirmó ese fallo. "Arizona ha tomado el camino que seguramente generará menos tensión con la ley federal", concluyó Roberts en un dictamen de 27 páginas.

DEAUVILLE, Francia (AP) _ La secretaria de estado norteamericana Hillary Rodham Clinton dio impulso el jueves a la candidatura de la ministra de finanzas francesa, Christine Lagarde, para dirigir el Fondo Monetario Internacional, aunque no avaló todavía específicamente a ningún candidato.

"Damos la bienvenida a las mujeres bien calificadas y experimentadas para dirigir grandes organizaciones como el FMI", dijo Clinton en una conferencia de prensa en París.

Notó que Estados Unidos "todavía no ha tomado ninguna posición sobre una candidatura", aunque el comentario fue el indicio más claro hasta ahora de que Estados Unidos podría volver a apoyar el tradicional monopolio de Europa al frente del FMI.

El ex director del FMI, Dominique Strauss-Kahn, un francés, renunció la semana pasada en Nueva York, donde se le acusa de agresión sexual.

Los líderes mundiales congregados en una cumbre en Francia debatirán quién será su sucesor y si será un europeo o de alguien de otra región, como reclaman los países en desarrollo.

Los analistas dijeron que los líderes de la reunión del Grupo de los Ocho, en Deauville, no deben dar por sentado que Lagarde es candidata segura, ya que podría cobrar fuerza la candidatura del gobernador del banco central de México Agustín Carstens.

Los miembros del G8 tienen poder especial de votos en la junta ejecutiva del FMI, que se cree nombrará un nuevo director para fines de junio. Los países europeos han manifestado su apoyo a Lagarde, pero dependen en gran medida del voto estadounidense.

Se ha insinuado una batalla entre naciones desarrolladas y en desarrollo acerca de si permitir que otro europeo tome la dirección del FMI, tal como ha ocurrido desde que se fundó la institución a mediados de la década de 1940. A la vez, siempre ha sido un estadounidense quien dirige el Banco Mundial, la institución hermana.

Directores ejecutivos del FMI de Brasil, China, India, Rusia y Sudáfrica emitieron una declaración conjunta esta semana en la que apoyan "abandonar la práctica no escrita y anticuada que requiere que el titular del FMI sea necesariamente de Europa".

WASHINGTON, 26 MAY (EFE).- La portavoz del FMI, Caroline Atkinson, afirmó hoy que "las investigaciones criminales a las que está sujeto el exdirector gerente Dominique Strauss-Kahn están separadas de la institución", por lo que lo importante es que el Fondo "mire hacia adelante".

El FMI "debe aprender de las situaciones complicadas", explicó Atkinson en referencia al arresto de Strauss-Kahn, y agregó que el Fondo ha mostrado su "compromiso al continuar con su trabajo financiero internacional".

La portavoz del FMI realizó estas declaraciones en la primera rueda de prensa del organismo tras la renuncia el pasado jueves en medio de un escándalo sexual de Dominique Straus-Kahn, quien permanece bajo arresto domiciliario en Nueva York.

"No somos perfectos, debemos pensar cómo podemos hacer para comportarnos mejor. No creo que haya un fallo del sistema, estamos a la luz pública y debemos demostrar transparente y claramente quiénes somos y cómo nos comportamos", explicó ante las reiteradas preguntas por parte de los periodistas.

Con respecto a la investigación en marcha, Atkinson se limitó a decir que no considera "apropiado" comentar un proceso judicial abierto.

"Hay serios cargos criminales (contra él), pero de momento no hay condena", dijo.

Indicó, asimismo, que el FMI colaborará con el proceso judicial: "Nos comportaremos como buenos ciudadanos en EE.UU., estoy segura de que habrá varios asuntos que se discutirán, con preguntas al personal del FMI", aunque afirmó que el juicio aún se encuentra en una "etapa preliminar".

Por otro lado, la portavoz del organismo internacional aseguró que "nadie del FMI se ha reunido con Dominique Strauss-Kahn tras el incidente en NY".

Sobre el proceso de selección del nuevo director gerente, Atkinson repitió lo indicado la pasada semana por el FMI en una nota de prensa, en la que detallaba las fechas para la recepción de candidaturas y estipulaba el 30 de junio como día definitivo para la selección del sucesor de Strauss-Kahn.

"Hemos detallado los requisitos: visión estratégica, conocimiento de los problemas de la economía mundial, imparcialidad y objetividad", explicó.

En la habitual línea de cautela y discreción, la portavoz del FMI eludió también comentar una nota difundida el martes por parte del grupo de países emergentes denominado BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) que solicitaba mayor representatividad en el organismo para que éste gane "legitimidad".

"Creo que es muy importante que tengamos un proceso claro y transparente. Hemos hecho cambios en las cuotas de representatividad de los países y grupos de países, lo que es muy significativo. Todos estos son importantes elementos de legitimidad", afirmó.

NUSA DUA (INDONESIA), 26 MAY (EFE).- La conferencia ministerial del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) fue hoy una plataforma para reclamar reformas en los organismos multinacionales, sobre todo por parte de Ecuador y Bolivia.

Ecuador, por medio de su ministro de Asuntos Exteriores, Ricardo Patiño, indicó en el marco del encuentro que el NOAL celebra en la isla indonesia de Bali, que había que "preparar el entierro" del Fondo Monetario Internacional (FMI) y "reinventar" Naciones Unidas.

"Lo que hace falta es que un organismo tan nefasto para la humanidad desaparezca", respondió el canciller ecuatoriano a la pregunta de Efe sobre su pronóstico acerca de la sucesión del francés Dominique Strauss-Khan, quien presentó su renuncia a raíz de que fuera acusado de intentar violar a una de las empleadas del hotel donde se alojaba en Nueva York.

"Deberían crearse otras instituciones, el FMI y sus chantajes no tienen ningún sentido", añadió Patiño.

También el jefe de la diplomacia ecuatoriana abogó por una "transformación radical" de la ONU, que en su opinión, debe permitir establecer "nuevos objetivos fundamentales relacionados con los desafíos del nuevo siglo".

De forma similar se pronunció su homólogo de Bolivia, David Choquehuanca, quien defendió que hacía falta una "verdadera revolución en Naciones Unidas" para democratizar este organismo multinacional.

"No estamos de acuerdo con que algunos países tengan derecho al veto, tenemos que discutir entre todos y para eso hay que democratizar los diferentes espacios de Naciones Unidas", dijo el ministro boliviano.

Por su parte, el viceministro cubano de Asuntos Exteriores, Abelardo Moreno, dijo que es "urgente que el Movimiento de Países No Alineados ocupe su verdadero lugar en la Asamblea General de las Naciones Unidas y conquiste para ésta todos los poderes que le asigna la Carta, pero le usurpa el Consejo de Seguridad".

La postura de Bolivia, Ecuador y Cuba fue compartida, en parte, por un amplio número de los 120 países miembros del NOAL y la expuso el día anterior el presidente de Indonesia, Susilo Bambang Yudhoyono, en su discurso de inauguración de la conferencia.

También planteó la reforma de la ONU el jefe de la diplomacia egipcia, Nabil Al Arabi, en calidad de presidente de turno de esta organización creada hace medio siglo y que intenta reconducir su atención hacia otros problemas actuales como el cambio climático.

Sobre este frente, Patiño dijo a Efe que el NOAL está obligado a fomentar el diálogo sobre la protección del medio ambiente y el cambio climático, asuntos que por su importancia llevan a que Ecuador promueva la creación de un tribunal internacional de justicia con competencias medioambientales.

"Las armas nucleares y el cambio climático son los más urgentes peligros para la supervivencia de la especie humana", señaló el viceministro cubano.

Otro de los asuntos abordado durante la segunda jornada del encuentro ministerial, fue el conflicto palestino-israelí.

El jefe de la diplomacia palestina, Riad al Malki, acusó a Israel de optar por la "confrontación" a raíz del discurso pronunciado por el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, ante el Congreso de EEUU.

"Israel ha cerrado todas las puertas para la negociación pero Palestina está abierta a conversar en cuanto Netanyahu acepte la solución de los dos estados, las fronteras de 1967 y la partición de Jerusalén", aseguró al Malki en su intervención.

A pesar de la posición de Israel, que se niega a aceptar esas premisas, el ministro palestino consideró "positivo" que el presidente estadounidense, Barack Obama, propusiera la semana pasada una Palestina basada en las fronteras de 1967.

"Este reconocimiento está en línea con las posiciones de la Unión Europea y de muchos otros países, lo que nos permitirá llegar a un consenso internacional de que las fronteras del 67 son un principio sobre el que negociar", señaló Al Malki.

El ministro de Bolivia acusó a Israel de "atropellar a Palestina", mientras que el canciller ecuatoriano señaló que su país "reconoció el pasado diciembre que se debe restablecer el territorio de Palestina según las fronteras de 1967" y de esa forma cubrió "una falla" que, hasta entonces, tenía su diplomacia.

El Movimiento de Países No Alineados pretende diseñar en Bali sus estrategias para hacer frente a los retos y amenazas del siglo XXI.

El NOAL, fundado en 1961 en Belgrado por 25 naciones, cuenta desde ayer con 120 miembros después de aceptar la integración de Fiyi y de Azerbayán.

NUEVA YORK, 26 MAYO 2011 (AFP) - El Consejo de Seguridad comenzó a estudiar el jueves un proyecto de resolución presentado por varios países europeos que advierte a Siria contra posibles "crímenes contra la humanidad" por la represión a las protestas opositoras, dijeron diplomáticos.

Un proyecto de resolución distribuido entre los 15 miembros del Consejo condena la violencia usada por el gobierno sirio y llama al levantamiento de una semana de asedio permanente contra la ciudad de Dara.

"Los ataques generalizados y sistemáticos que están teniendo lugar en Siria por parte de las autoridades en contra de su pueblo pueden constituir crímenes de lesa humanidad", dice el borrador de resolución.

Aunque no propone sanciones, el proyecto exigiría la liberación de los manifestantes detenidos, que Siria ponga fin al asedio a la ciudad de Daraa y coopere con una investigación del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

Se espera que antes de la semana próxima la propuesta se vote.

Más de dos meses de protestas contra el gobierno de Bachar Al Asad han dejado más de 1.000 muertos y al menos 10.000 detenidos, según organizaciones de derechos humanos.

TRIPOLI, MAYO 26 (REUTERS) - El Gobierno del líder libio Muammar Gaddafi contactó a Estados extranjeros para ofrecer un alto al fuego inmediato, pero existe escepticismo sobre la posibilidad de que la propuesta termine con el conflicto de tres meses.

La oferta no parecía distraer a los líderes de las potencias occidentales reunidos en el balneario francés de Deauville para una reunión del G-8, que dicen estar acercándose poco a poco a su objetivo de forzar la salida de Gaddafi del poder.

España dijo que fue uno de varios gobiernos europeos que recibió la propuesta de alto al fuego inmediato del primer ministro libio, Al-Baghdadi Ali Al Mahmoudi.

"Se recibe el mensaje y nos sumamos a la posición europea en este sentido", dijo un portavoz de la oficina del presidente del Gobierno español.

"Todo el mundo está ansioso para que haya un acuerdo (...) pero tienen que darse unos pasos previos que, en estos momentos, no se dan", añadió.

Periodistas extranjeros en Trípoli fueron convocados a una rueda de prensa del primer ministro libio, aunque no quedó inmediatamente claro el motivo.

El Gobierno de Gaddafi ha ofrecido antes otras treguas. Todas fueron rechazadas por los rebeldes, que dicen que sólo aceptarán su salida del poder.

ATAQUES EN MISRATA

Pese a la oferta de alto el fuego, fuerzas de Gaddafi lanzaron el jueves su bombardeo más intenso en días contra la asediada ciudad rebelde de Misrata.

Un periodista de Reuters en la ciudad, situada a unos 200 kilómetros al este de Trípoli, dijo que podía escuchar morteros cayendo cada pocos minutos en el margen occidental de Misrata.

Dijo que había un movimiento continuo de ambulancias hacia y desde la línea del frente.

"El bombardeo empezó alrededor de las 07.00 (0500 GMT). El fuego de mortero de hoy es bastante feroz y sostenido. Los morteros están cayendo más cerca de la línea del frente que en los últimos días", dijo Abdellatif Sueihy, un combatiente rebelde de 56 años.

Las fuerzas de seguridad de Gaddafi reprimieron ferozmente el alzamiento de miles de personas contra su régimen.

Misiles y aviones de la OTAN llevan dos meses atacando objetivos en Libia en el marco de un acuerdo de Naciones Unidas para proteger a los civiles.

Los rebeldes controlan ahora la región petrolera del este del país y algunas aisladas del occidente.

Sin embargo, el conflicto se ha estancado sobre el terreno.

Los rebeldes no logran avanzar hacia Trípoli y las potencias de la OTAN, temerosas de verse envueltas en otro conflicto como el de Irak o Afganistán, se niegan a enviar tropas terrestres.

Funcionarios occidentales dicen sin embargo que confían en estar aflojando gradualmente el control de Gaddafi mediante una combinación de sanciones y presión diplomática y militar.

"Un régimen se desgasta con el tiempo", dijo un funcionario de la defensa estadounidense. "Haces que las élites se sientan incómodas y creas discordia entre las altas jerarquías. No es algo que ocurra rápidamente".

DEAUVILLE (FRANCIA), 26 MAY (EFE).- El presidente francés, Nicolas Sarkozy, subrayó hoy que el líder libio, Muamar el Gadafi, "debe dejar el poder" por sus ataques a la población civil, y advirtió que cuanto más tarde en hacerlo menores serán sus opciones para determinar a dónde va y en qué condiciones.

"No decimos que Gadafi se tiene que exiliar, no es nuestro problema. Sino que alguien que ha disparado sobre una multitud desarmada tras 41 años de dictadura no puede seguir en el poder", declaró Sarkozy en conferencia de prensa en la primera jornada de la cumbre del G8 en la localidad francesa de Deauville.

Preguntado sobre qué países podrían acoger al líder libio, respondió: "pongámonos de acuerdo sobre el principio antes que sobre la dirección", es decir, que Gadafi "debe dejar el poder y cuanto antes lo haga mayores serán las opciones para él. Y cuanto más tarde, más se reducen los destinos".

Insistió en que si anuncia que abandona el poder "luego se puede discutir de todo".

"Que sus soldados vuelvan a sus cuarteles (...) Luego nos preocuparemos de la dirección, del billete de avión e incluso de la clase del asiento", señaló con cierta ironía.

El presidente francés, que admitió diferencias sobre la crisis libia en la entrevista que mantuvo en Deauville en el marco de la cumbre con su homólogo ruso, señaló que le había dicho a Dmitri Medvedev que "no nos corresponde a nosotros decidir el futuro de Libia, sino a los libios".

"Pero si no hubiéramos intervenido, Bengasi hubiera desaparecido del mapa por la locura mortífera de un hombre que había prometido una represión sin precedentes", añadió tras haber agradecido a Rusia que se abstuviera en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas en el voto de la resolución que dio pie a la operación internacional contra el régimen de Gadafi.

Sarkozy, que también trató de la crisis libia con el primer ministro británico, David Cameron, aseguró que "los progresos de nuestros amigos (los rebeldes) del Consejo Nacional de Transición (CNT) son reales".

E insistió en que el objetivo de la intervención militar internacional es "obtener la paz y el derecho a la democracia para los libios".

BEIJING, 26 MAY (XINHUA) -- Se debe prestar más oídos a las preocupaciones de la ciudadanía, en particular las personas de condiciones desventajosas, dice un artículo de comentario publicado por el Diario del Pueblo, órgano del Partido Comunista de China (PCCh), en su edición de hoy jueves.

El gobierno debe proteger los derechos de los grupos vulnerables y encontrar nuevas vías y métodos para conocer sus opiniones, señala el artículo. "Esto es clave para establecer una sociedad armoniosa en China", subraya.

La creciente popularidad de Internet ha permitido a diversos sectores de la sociedad china a expresar sus opiniones con más soltura y numerosos internautas recurren a microblogs para anotar sus pensamientos.

El portal sina.com, uno de los más importantes del país que gestiona el servicio de microblog weibo.com, vaticinó que contará con más de 200 millones de usuarios registrados a finales de este año.

Sin embargo, aún hay muchas voces y opiniones que no son oídas por el gobierno, según el comentario.

En octubre del año pasado, varios líderes gubernamentales, incluido el jefe del Partido Comunista de China en la ciudad de Guangzhou, capital de la provincia meridional de Guangdong, invitaron a los ciudadanos manifestar sus opiniones y preocupaciones en público y en persona. Seguidamente, numerosas personas hicieron cola durante tres días para aprovechar la oportunidad de conversar cara a cara con los funcionarios, de acuerdo con el artículo.

El comentario cita otro ejemplo de 2008, cuando Hu Xiaoyan, una de las primeras trabajadoras migrantes que se convirtió en delegada de la Asamblea Popular Nacional de China, el máximo órgano legislativo del país, hizo públicos su número de teléfono personal y dirección de correo electrónico para conocer las preocupaciones de los trabajadores migrantes.

De acuerdo con el artículo, Hu tuvo que desactivar su móvil cuando, después de poco tiempo, se vio inundada por una semejante cantidad de llamadas y mensajes de texto que no pudo responder.

"Los asuntos revelados a través de Internet u otros medios de comunicación son sólo la punta del iceberg", indica el artículo y advierte que los problemas que no salen a la luz podrían suponer una amenaza a la estabilidad social.

"Escuchar las opiniones de los ciudadanos más desfavorecidos es la responsabilidad de los administradores sociales y es conducente a una protección eficaz de la estabilidad social", concluye el artículo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
